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В 2008 году малайский министр здравоохранения (ему на тот момент 
было 60 лет) признался, что снимается в фильмах для взрослых1. Про-
сочившаяся в Интернет информация удивила всех, но только не самих 
жителей Малайзии! Почему? 

Потому что в рацион каждого малайского мужчины входит корень 
Али. Это средство обладает одной особенностью - оно повышает уровень 
собственного тестостерона и поддерживает его на высоком уровне. Так что 
старшее поколение Малайзии не уступает юношам в своих сексуальных 
похождениях. 

Долгое время корень Али был недоступен для российских мужчин - все 
зарубежные средства на его основе отличались крайне высокой ценой. 
Но сегодня в российских аптеках появился Паритет на основе корня 
Али - аналог дорогих импортных препаратов. Паритет не уступает им по 
качеству, изготовлен в условиях фармпроизводства и соответствует всем 
международным стандартам. 

Средняя цена в аптеке за 15 капсул Паритета - 320 руб. 
Паритет приучает организм самостоятельно вырабатывать тестостерон в 

нужных количествах. Принимайте Паритет не менее 30 дней - и убедитесь 
в результате! Для поддержания высокого уровня тестостерона вы можете 
принимать Паритет постоянно. 

 Паритет обеспечивает мужчине высокий уровень тестостерона до самой 
старости2. А высокий тестостерон - это успех у женщин, уверенность в 
собственных силах и высокая сексуальная активность в любом возрасте!

“Малайское чудо” для мужчин
теперь в российских аптеках!

Тр ё х э т а ж н ы й  у н и -
вермаг на ул. Кирова 
во многом уникален. В 

своё время он был крупнейшим 
магазином во всей Сибири. 
Начали его строить задолго 
до войны в постконструкти-
вистском стиле, закончили в 
конце 50-х в роскошном стиле 
сталинского ампира, а при-
стройку с окнами-иллюмина-
торами соорудили с оглядкой 
на футуристический стиль 
начала космической эры. Даже 
ныне, изрядно испорченное 
бездарной наружной рекламой, 
массивное и красивое здание 
вызывает почтение.

Ф у н д а м е н т  н ы н е ш н е г о 
ГУМа на улице Кирова был 
заложен ещё в 1938 году. 
Архивы Григория Шкрядо (по 
мнению некоторых исследо-
вателей, именно ему принад-
лежит проект здания универ-
мага) датируют работу над 
ним 1936-1950 годами. Причем 
проект был готов в 1938 году, 
а строительные чертежи пото-
лочных перекрытий и отделки 
датируются 25 декабря 1951 
года.

Начало возведения универ-
мага опять не обошлось без 
скандала. 26 января 1939 года 
начальник проектного отдела 
КМК М.Г. Касюк напечатал 
в “Большевистской стали” 
резкую статью “Творческая” 
деятельность архитектора Гро-
мова”: “...Строительство уни-
вермага на ул. Кирова, начатое 
по проектам Громова и Оту-
рина, тоже приостановлено. 
Согласно проекту фундаменты 
средней части здания закла-
дывались после того, как уже 
были выложены стены и пере-

борки. Это угрожает неравно-
мерной осадкой здания”.

Короче говоря, стройка уни-
вермага в конце 30-х была 
заморожена. Однако же архи-
тектора Громова не репресси-
ровали - курилка выжил, и в 
сентябре 1952 года трест “Ста-
линскпромстрой” возобновил 
под его контролем стройку 
ГУМа - самого крупного тогда 
магазина в Сибири. Правда, 
прежде пришлось изрядно чис-
тить недостроенное здание от 
военного наследния - в суровые 
годы здесь был размещён 
окружённый высоким забором 
военный завод.

Достроили универмаг в 1953 
году, и ещё три года ушло на уст-
ранение недоделок. Функции 
главного городского магазина в 
эти годы велено было выпол-
нять временному универмагу, 
под который отдали весь первый 
этаж нового Г-образного жилого 
дома на углу проспекта Моло-
това и Школьной улицы (позже 
в нём разместили “Детский 
мир”, а ныне раздробили на 
дюжину мелких лавок).

Наконец 17 апреля 1956 года 
универмаг был торжественно 
открыт - все 120 продавцов 
взялись за дело. В первый год 
оборот составил 860 милли-
онов рублей в дореформенных 
(до 1961 года) ценах.

Месяца через три-четыре 
после открытия универмаг 
обокрали - воров прельстили 
золотые украшения и меховые 
изделия, выставленные в вит-
ринах. Жулики связали укра-
денное в узлы, но тут нагрянула 
милиция - узлы потом находили 
повсюду в округе, после чего на 
стражу народного добра опре-

делили здоровущую и крайне 
злобную овчарку по кличке... 
Берия. Пару дней пёс исправно 
нёс службу. А потом ему стало 
скучно и тоскливо одному в 
огромном здании. Тогда Берия 
содрал с вешалки дорогущую 
шубу и подрал её в клочья, за 
что и был разжалован.

Дефицит товаров в универ-
маге с успехом восполнялся 
политической активностью 
торговцев. 19 августа 1958 года 
торговцы Сталинского универ-
мага получили из Госунивер-
мага № 1 Пхеньяна отклик на 
свое предложение “завязать 
связи с работниками прилавка 
одной из демократических 
стран”. Северо-корейские тор-
гашки написали ответ иерог-
лифами на розовом шелковом 
платке: описав успехи соцстро-
ительства и идей чучхе севернее 
36-й параллели, они вызвали 
сталинцев на соцсоревнование. 
В итоге “доторговалась” соц-
торговля и тут и там до пустых 
прилавков и талонов.

Немногие знают, что у уни-
вермага должен был появиться 
достойный визави - напротив, 
на вежливом удалении (на 
месте, где стоит обелиск ком-
сомольской славы) вместо при-
говорённых к сносу городских 
яслей с черепичной крышей 
архитетора Козеля предполага-
лось построить в классическом 
стиле городской клуб инже-
нерно-технических работников. 

И его проект был выполнен в 
1956 году Григорием Шкрядо и 
Евгением Авдеевым. Но задули 
совсем другие ветра упрощен-
чества в архитектуре, и клуб 
ИТР так и не построили.

Зато 15 ноября 1973 года был 
сдан построенный по проекту 
архитектора Т. Ермаченко хо-
зяйственный отдел универмага 
с круглыми окнами-иллюмина-
торами - ныне, к сожалению, 
заделанными примитивным 
гипсокартоном. Там размещён 
магазин бытовой техники.

Вообще, что касается стилис-
тики, то уникальные интерьеры 
магазина серьёзно пострадали 
от реконструкции начала 70-х, 
когда роскошные пилястры 
безжалостно заменялись при-
митивной гранитно-слюдяной 
крошкой. Не слаще пришлось 
интерьерам в современную 
эпоху - местами неокласси-
ческий декор оказался изуро-
дованным крашеным гипсо-
картоном, а благородные стены 
здания испорчены кислотно-
жёлтых тонов вывеской. Однако 
надо отдать должное хозяевам 
здания - удивительной красоты 
лепнина высоких сводов всё 
ещё не пала жертвой натяжных 
потолков, а огромные витрины 
ещё не зашиты намертво гип-
сокартоном, как у большинства 
магазинов старого центра.

Вячеслав Паничкин.
Фото автора

и из архива автора.

Олимпийские игры в Лондоне в самом 
разгаре. После неудачного старта россий-
ские спортсмены встрепенулись и начали 
пополнять медальную копилку. Правда, 
в тройку призеров в общем зачете наша 
дружина вряд ли пробьется.

Борьба за первое место, как и ожида-
лось, развернулась между сборными 

Китая и США. После турнирного дня 7 
августа вперед вырвались китайцы, завое-
вавшие 73 (34+21+18) медали. В активе 
американцев - 70 (30+19+21) наград. На 
третьей позиции сборная Великобри-
тании, собравшая урожай из 48 (22+13+13) 
медалей.

Кстати, у россиян такое же количество 
наград, но всего десять золотых. Плюс 18 
серебряных и 20 бронзовых. Сейчас мы 
на пятом месте неофициального зачета, 
пропустив вперед команду Южной Кореи, 
у которой 23 (12+5+6) награды. Скорее 
всего, россияне обойдут южнокорейцев, 
однако это будет их “потолок”. Уж слишком 
велик разрыв по “золоту” от хозяев Игр.

...На Олимпиаду поехали два новокузне-
чанина. Сейчас они представляют другие 
регионы страны, что, впрочем, не мешает 
нам переживать за них.

Теннисист Кирилл Скачков в личных 
соревнованиях не выступал. Его время 
пришло в командном турнире. Но там 
нашей сборной явно не повезло с жере-
бьевкой - в первом же раунде им выпали 
грозные китайцы. Бороться с азиатскими 

мастерами малой ракетки практически 
невозможно.

Наши теннисисты сделали все воз-
можное, однако закономерно уступили 1:3. 
Кирилл Скачков, занимающий 41-е место 
в мировой классификации, проиграл 0 - 3 
(5:11, 10:12, 7:11) лидеру мирового рей-
тинга Джанг Джаке, который уже первен-
ствовал в Лондоне в одиночном разряде. 
А единственный балл россияне взяли в 
парной встрече, где Скачков вместе с Алек-
сеем Смирновым (№ 46) обыграли Ма 
Лонга (№ 2) и Ванг Хао (№ 4): 3 - 2 (11:8, 
7:11, 6:11, 11:9, 11:6).

На этом олимпийская эпопея Кирилла 
завершилась. И хотя воспитанник Бориса 
Юрченко выглядел достойно, против 
китайцев этого мало. А сборная Китая 
вчера, скорее всего, выиграла командный 
финал, в котором встречалась с соперни-
ками из Южной Кореи.

Зато боксер Миша Алоян обеспечил 
себе, как минимум, бронзу. Он вышел в 
полуфинал весовой категории до 52 кило-
граммов.

В 1/8 финала Алоян разобрался с 
алжирцем Самиром Брахими. По мнению 
директора Федерации бокса России 
Евгения Судакова, за счет превосходства 
в классе.

- Миша выглядел немного тяжеловато, - 
сказал Судаков агентству “Р-спорт”. - 
Настрой у него был серьезный, но он не 
совсем напоминал себя, чего-то ему не хва-

тало, в том числе и скорости. Победителей, 
как говорится, не судят - Миша выиграл 
за счет превосходства в классе. Брахими - 
серьезный, тягучий и неудобный соперник-
левша. К тому же неплохой боксер. Я 
волновался за исход боя только в первом 
раунде, когда пошел какой-то непонятный 
сумбур. А потом Миша хорошо разо-
брался с соперником и боксировал уже в 
своей привычной манере, четко выполнив 
задания тренеров.

В четвертьфинале 6 августа Алоян встре-
тился с Хавьером Окасио Синтроно из 
Пуэрто-Рико. Молодой оппонент оказался 
быстрым и резким. Но на стороне россия-
нина был богатый опыт. После несколько 
тягучего дебюта Миша нащупал бреши в 
обороне пуэрториканца и принялся наби-
рать очки. Финальный гонг зафиксировал 
его победу со счетом 23:13 (5:2, 8:5, 10:6).

Полуфинал в категории до 52 кило-
граммов состоится 10 августа. Нашего бок-
сера ждет серьезный монгол Тугсцогт Ням-
баяр, который в четвертьфинале одолел 
узбека Жасурбека Латипова - 15:10 (4:5, 
5:3, 6:2).

В другом полуфинале сойдутся ирландец 
Майкл Конлан и кубинец Робейси Рамирес 
Каррасана. Отметим, что боксер с острова 
Свободы обыграл британца Эндрю Селби 
(Великобритания) - 16:11 (5:4, 7:3, 4:4), за 
которого отчаянно болел весь зал.

Владимир Германский.
РИА “Новости” (фото).

Хоккеисты “Металлурга” сыграли с болель-
щиками в настольный хоккей. Выяснилось, 
что за “стиговской” доской они чувствуют 
себя не так уверенно, как на ледовой пло-
щадке.

Открытый турнир, организованный Феде-
рацией настольного хоккея Новокузнецка, 

вызвал большой интерес. Участников пришлось 
разделить на несколько категорий, в зависи-
мости от возраста и умения. Страсти кипели 
нешуточные, ведь на кону были “выставочные” 
матчи с игроками “Металлурга”.

В итоге, пять победителей скрестили клюшки 
с нападающими Дмитрием Кагарлицким (был 
выбран первым на “драфте” болельщиков), 

Антоном Лазаревым и Александром Бумагиным, 
защитником Захаром Арзамасцевым и вратарем 
Александром Лазушиным. Еще два защитника - 
Дмитрий Мегалинский и Михаил Куклев - 
сыграли друг с другом.

- Понравилось, что на турнир пришло много 
народу, - сказал Антон Лазарев. - Надеюсь, что 
и на наших матчах в КХЛ болельщики будут 
заполнять Дворец спорта кузнецких метал-
лургов.

После матчей хоккеисты попали в окружение 
болельщиков, которые фотографировались со 
своими кумирами и брали у них автографы.

Игорь Суворов.
Александр Бокин (фото).

Футбол. ФНЛ

“Металлург-Кузбасс” - 
“Петротрест” (Санкт-Петер-
бург) - 0:0. 6 августа. Стадион 
“Металлург”.

“ М е т а л л у р г - Ку з б а с с ” : 
Саутин, Бухряков, Самойлов, 
Недорезов, Сапаев, Клименко, 
Учуров, Волгин (Нарылков, 
86), Егоров (Ткачук, 55), 
К и р и л л о в  ( Е г у н о в ,  7 8 ) , 
Шпаков (Киселев, 55).

“Петротрест”: Самохвалов, 
Костин, Сурков, Кирсанов, 
Е р ш о в ,  Та р а с ю к ,  Х о т о в 
(Усанов,  91),  Матрахов, 
Андреев (Круподер, 90), 
Мезин (Сушкин, 77), Козлов 
(Арлашин, 84).

Наказания: Сурков (59), 
Егунов (82), Кирсанов (76) - 
предупреждения; Клименко 
(67) - удаление.

С первых минут матча 
питерцы, выстроившись 

плотной группой в центре поля, 
обозначили свои игровые при-
оритеты: тотальная оборона с 
жестким прессингом. “Метал-
лург”, не забивавший уже три 
тура подряд, кажется, впервые 
с удачной стартовой встречи с 
“Нефтехимиком” вышел играть 
с четырьмя номинальными 
защитниками и Сапаевым в 
роли опорного хава. Что гово-
рило о желании атаковать.

Однако атаки застревали в 
эшелонированных постро-
ениях гостей, которые бук-

вально накрыли прессингом 
наших хавов и форвардов. Мяч 
катали поперек поля преиму-
щественно защитники. Ходы 
вперед практически не получа-
лись минут эдак двадцать пять, 
как минимум.

Зрелище не самое вдохнов-
ляющее. Надо было что-то 
выдумывать в середине поля, 
но для этого не хватало ни ско-
рости, ни самой возможности 
разогнаться в удушающей 
опеке соперников. Учуров, 
отмечавшийся лишь в поды-
грыше, на развитие игры почти 
не влиял.

К концу тайма гости хватку 
ослабили. Чем воспользовался 
Шпаков, получивший возмож-
ность разгоняться с мячом, - 
так он особенно опасен. Под 
занавес первой половины игры 
он “вырезал” мяч на Егорова, 
тот мог развить атаку, но ни 
удар, ни передача у нашего 
левого хава не получились.

Второй тайм на первый 
походил мало, хотя тон ему 
вновь задал Шпаков. На первых 
минутах его удар накрыли 
защитники. Кириллов добрался 
до лицевой линии справа, но пас 
выдал в никуда. Потом Егоров 
сбрасывал мяч головой в центр 
штрафной площадки, однако 
адреса у паса не было. Наконец, 
Шпаков крадет мяч у защит-
ника и выдает роскошный пас 

в район одиннадцатиметровой 
отметки, где должен быть 
Егоров, но он зачем-то мчится 
замыкать передачу вдоль линии 
ворот, которую контролирует 
голкипер и защитники.

Тут же Федотов меняет Его-
рова на Ткачука, а Шпакова 
на Киселева. Кажется, ничего 
нелепей в этой ситуации сде-
лать было нельзя. Хотя глав-
ному тренеру, конечно, видней.

“Металлург” слегка приоста-
новился, осваиваясь в “новой 
реальности”. И едва не про-
пустил: Бухряков выдал “изу-
мительный” пас Андрееву, но 
удар форварда гостей пари-
ровал Саутин.

Клименко ответил рос-
кошным ударом в штангу с 
лета, а потом Кириллов попы-
тался нанести эффектный удар 
ножницами через себя. Превос-
ходство нашей команды стано-
вилось все более ощутимым.

Однако на 68-й минуте 
капитан команды Андрей Кли-
менко поборолся в жестком 
стыке так зло, что получил 
красную карточку. 

Ситуация, кажется, аховая, 
но “Металлург” второй раз в 
нынешнем сезоне играет по 20 
минут в меньшинстве и делает 
это так, что приходит мысль, 
что кто-то из наших на поле 
лишний. Хозяева поля про-
должают наступать, создают 

несколько моментов, а гости 
даже не пытаются хоть как-то 
реализовать свое численное 
преимущество.

Вспомним превосходный 
рывок Нарылкова со своей 
половины поля, пресеченный 
около чужой штрафной под-
сечкой, оцененной желтой кар-
точкой.

Счет не изменяется. Наша 
команда не забивает четвертый 
матч подряд. Что-то не получа-
ется у нас совмещать крепкую 
оборону с результативной 
атакой.

Может, это получится 13 
августа, когда мы будем при-
нимать сильный хабаровский 
С К А - “ Э н е р г и ю ” .  Н а ч а л о 
встречи в 19 часов. Пожелаем 
успеха нашей команде и придем 
её поддержать. Еще и потому, 
что она по-прежнему испыты-
вает серьезные финансовые 
затруднения. О чем заявил Вла-
димир Федотов после матча с 
“Петротрестом”.

А в минувшем туре зафик-
сированы следующие резуль-
таты: “Томь” - “Балтика” - 2:2, 
“Спартак-Нальчик” - “Урал” - 
3:2,  “Торпедо” (Москва) - 
“ Ш и н н и к ”  -  1 : 0 ,  С К А -
“Энергия” - “Енисей” - 1:0, 
“Сибирь” - “Химки” - 2:1, “Вол-
гарь” - “Нефтехимик” - 1:1, 
“Ротор” - “Уфа” - 0:1.

Пека Дементьев.

Отряд не заметил
потери бойца

Олимпиада-2012

Надежда на Алояна

-Как и в школе, у нас существует 
учебный план, в котором каждое 

занятие расписано. Каждый научный 
сотрудник помимо своей основной иссле-
довательской работы разрабатывает 
учебную программу. Со своими разработ-
ками мы приходим в школы, дошкольные 
учреждения. Стараемся соблюдать преемс-
твенность. Например, школа маленького 
искусствоведа есть для детсадников и для 
начальной школы. Вместе с учителями мы, 
конечно, корректируем наши программы: 
что-то убираем, что-то добавляем. Наши 
занятия обязательно включают работу 
с подлинниками, с музейным фондом, с 
выставками. Большая часть наших воспи-
танников - это все-таки ученики начальных 
классов. Среднее звено еще есть в наших 
образовательных группах. А вот старше-
классники ходят к нам только на экскурсии 
из-за своей занятости.

Кроме теории, в наших программах обя-
зательна практическая часть. Это и детям 
интересно. Они воспринимают материал 
с большим удовольствием. Все зависит 
от программы. Если я веду “Кладовую 
ремесел”, то первое занятие посвящаю уст-
ройству избы. Заранее готовлю макеты. 
Например, окошко, ставенки. Как они рас-
писаны? Объясняю детям все знаки и сим-
волы, а также то, что это окно в мир и оно 
же защита дома. После всех моих разъяс-
нений предлагаю ребятишкам самим рас-
писать ставни. Свои работы они забирают 
домой и хвастаются родителям.

Если наши ученики изучают виды искус-
ства и жанры, то мы в первую очередь 

обращаемся к экспозиции. Если они зна-
комятся с портретом, то обязательно потом 
рисуют портрет.

Конечно, большую часть составляют те 
программы, которые уже отработаны. Это 
школа маленького искусствоведа, школа 
ремесел, кладовая ремесел, лектории по 
книге. У нас ведь замечательный фонд 
рукописных, старопечатных изданий. 
Интересный лекторий по иконе ведет 
Александр Валерьевич Клещевский. Он 
глубоко занимается этой темой.

Школа маленького искусствоведа есть 
и в группе выходного дня, которые посе-
щают дети с родителями.

Мы по-другому сейчас общаемся со шко-
лами. Если в советское время с педагогов 
требовали еще и воспитательную работу, 
то сейчас их главная забота, чтобы их 
ученики сдали ЕГЭ. И потому сегодня 
мы работаем только с теми педагогами, 
которые заинтересованы, неравнодушны. 
Мы таких ищем, выходим на них. Бывает 
так: приводит женщина своего ребенка 
на занятие в музей, и она по профессии 
учитель. И следом ведет свой класс. Нет 
сейчас и групп продленного дня. Раньше 
они сами приходили к нам на занятия. А 
дети в общеобразовательных школах, как 
правило, не имеют представления ни о 
композиции, ни о жанрах, ни о цвете. В 
этом, конечно, музей мог бы помочь.

Работаем мы в основном с близлежащими 
школами: 34-й, 72-й, 62-й. Обращаются 
педагоги к нам с просьбой организовать 
школу ремесел для старшеклассников. Но 
тут нам сложно помочь. Мы не беремся за 

то, о чем не имеем представления. Уж если 
делать работу, то на достойном уровне.

Знакомство с изобразительным искус-
ством, повторюсь, у нас построено на 
работе с подлинниками. Это в основном 
графика, военная тема в искусстве. Мы 
возим такие небольшие выставки в школы. 
Сейчас ведь и детей из отдаленных школ 
привезти к нам сложно.

В сентябре мы только принимаем заявки 
от школ.

А с октября по май проходят занятия 
всех наших школ. В каникулы работаем 
только с “домашними” группами. Есть 
даже программа “Каникулы в музее”. Осо-
бенно летом мы активно проводим мастер-
ские, поскольку есть городские лагеря. А в 
осенние и зимние каникулы приходят дети 
с родителями.

Мы, конечно, не готовим будущих искус-
ствоведов. Но если ребенка в нежном воз-
расте не привести в музей, не познакомить 
его с основами изобразительного искус-
ства, можно упустить время. Этот малыш 
станет взрослым и, глядя на великое про-
изведение живописи, не будет способен его 
воспринимать.

Записала Татьяна Тюрина.
Валентин Волченков (фото).

Миша АлоянКирилл Скачков

Музеи

Дмитрий Кагарлицкий в игре

Настольный хоккей

На льду они играют лучше

Учиться видеть красоту

Крупнейший
в Сибири

универмаг

Новокузнецкий художественный музей много лет готовит себе культурно 
образованных посетителей, занимаясь с детьми и подростками. Эта работа 
идет круглый год, но особенно активно в течение учебного школьного года. О 
том, чем заниматься будут малыши и школьники в музее в приближающемся 
учебном году, я попросила рассказать заместителя директора НХМ по связи с 
общественностью Галину Федоровну СИЛЕНКОВУ.


